

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Medienbericht vom 20. Juni 2023

Beurteilung der Schulen Högler, Wil, Stägenbuck und Flugfeld durch die Kantonale Fachstelle für Schulevaluation

Die Schulen im Kanton Zürich werden alle fünf Jahre durch die Fachstelle für Schulbeurteilung evaluiert. Als Grundlage für diese Evaluation gelten die Qualitätsansprüche, welche durch den Bildungsrat des Kantons Zürich festgelegt werden.

Im Schuljahr 2022/23 wurden die Schuleinheiten Wil, Högler, Stägenbuck und Flugfeld beurteilt. Dazu haben die Schulleitungen ein Portfolio zu ihrer Schuleinheit erstellt und die Fachstelle für Schulbeurteilung hat jede Schule während drei Tagen im Alltag besucht. Zusätzlich wurden an den drei Besuchstagen Interviews mit der Schulpflege, der Schulleitung, den Lehrpersonen, den Schülerinnen und Schülern und dem Elternrat geführt. Als Ergänzung zu den Interviews haben Eltern, Lehrpersonen und Schülerinnen und Schüler ab der 4. Klasse an einer schriftlichen Befragung teilgenommen. Alle vier Evaluationen sind nun abgeschlossen. Die Schulpflege nimmt sehr erfreut zur Kenntnis, dass von den vier Schuleinheiten die Qualitätsansprüche gut bis sehr gut erfüllt werden. Die von der Fachstelle vorgeschlagenen Entwicklungshinweise werden nun von den Schuleinheiten unter der Leitung der jeweiligen Schulleitung bearbeitet.

Die Schuleinheiten Gockhausen, Sonnenberg, Birchlen und Dorf werden von der Fachstelle im Schuljahr 2024/25 evaluiert.

Flugfeld:

https://www.schule-duebendorf.ch/docn/369473/230106_Bericht_Schule_Flugfeld_Duebendorf.pdf

Stägenbuck:

https://www.schule-duebendorf.ch/docn/369479/230329_Evaluationsbericht_Primarschule_Stagenbuck.pdf

Högler:

https://www.schule-duebendorf.ch/docn/369509/230413_Evaluationsbericht_Schule_Hogler.pdf

Wil:

https://www.schule-duebendorf.ch/docn/369512/230421_Evaluationsbericht_Schule_Wil.pdf

Die Primarschulpflege hat an ihrer Sitzung vom 20. Juni 2023 folgende Themen behandelt:

Nach dem erfolgreichen Abschluss der Projektphase des Vereins Startbahn29 in Dübendorf beschliesst die Primarschulpflege die Weiterführung der Mitgliedschaft. Primarschulklassen können das vielfältige Angebot des Experimentier- und Forscherlabors der Startbahn 29 nutzen. Die Primarschule freut sich sehr, dass den Schülerinnen und Schülern und den Lehrpersonen ein so attraktives und zukunftsgerichtetes Angebot in Dübendorf auf dem Gelände des Innovationsparks zur Verfügung steht.



Seit dem Schuljahr 2019/20 unterstützt das Personal der Schulverwaltung die Schulleitungen in den acht Schuleinheiten vor Ort in administrativen und organisatorischen Belangen. Die Schulpflege setzt zu dieser bewährten Form der Unterstützung der Schulleitungen per 1.8.2023 ein Reglement in Kraft.

Klassenzuteilungen für das Schuljahr 2023/24

771 Kinder wurden für das kommende Schuljahr einer neuen Klasse zugeteilt. Zu diesen Zuteilungen gingen 79 Umteilungsgesuche ein, wovon 16 mit einem nach Volksschulgesetz gültigen Grund. Nach Rücksprache mit den zuständigen Schulleitungen konnten allen 16 Gesuchen entsprochen werden. Auch die 21 eingegangenen Einsprachen gegen die vorgenommene Zuteilung wurden nochmals sorgfältig geprüft. In zwei Fällen konnte die Primarschulpflege den Eltern einen positiven Bescheid geben.

Beurteilung von Lehrpersonen

zur Beurteilung von Lehrpersonen in den Bereichen Klassenführung, Unterrichtsgestaltung, Zusammenarbeit und Weiterbildung wurden gemeinsame Kriterien verabschiedet.

Plattform classroom.ch zur Schulung von Lehrpersonen und Lernenden

Mehr als 2000 Schülerinnen und Schüler und über 300 Lehrpersonen nutzen die IT-Infrastruktur der Primarschule Dübendorf im Unterricht und in ihrer täglichen Arbeit. Die Primarschulpflege beschliesst die Erhöhung des Weiterbildungsbudgets der Primarschule zur Nutzung der Plattform www.classroom.ch. Dank dieser Plattform können Lehrpersonen und Schülerinnen und Schüler einfach auf digitale Lerninhalte zugreifen, ihr Wissen vertiefen und ihre Fähigkeiten erweitern.

Stellungnahmen der Primarschulpflege zu Vorschlägen zur Begabungs- und Begabtenförderung sowie dem Berufsauftrag für Lehrpersonen

Unterstützungsleistungen und Massnahmen der Volksschule fokussierten in den vergangenen Jahren stark auf die Förderung der schwächeren Schülerinnen und Schüler. Der Regierungsrat erachtet es deshalb als angezeigt, die Förderung von Begabungen zu stärken und dafür Stellenprozente vorzusehen im Rahmen von rund einer Wochenlektion pro Klasse. Im zweiten Vorschlag des Regierungsrates geht es um den Berufsauftrag der Lehrpersonen. Nach der Einführung des neuen Arbeitszeitmodells für Lehrpersonen im Jahr 2017 wurde nun eine umfassende Evaluation durchgeführt, welche Handlungsbedarf aufzeigt. Die Vernehmlassungsvorlage schlägt entsprechende Anpassungen vor, beispielsweise die bessere Berücksichtigung der Aufgaben von Lehrpersonen mit Klassenverantwortung. Die Primarschulpflege unterstützt die vorgeschlagenen Änderungen grossmehrheitlich.

Freundlich grüsst
Christof Bögli

Verteiler per@:

- Stadt- und Gemeinderat Dübendorf
- Sekundarschulpflege Dübendorf-Schwerzenbach
- Schulpflege Fällanden
- Schulpflege Schwerzenbach
- Schulpflege Wangen-Brüttisellen
- Primarschulpflege Dübendorf
- Elternratspräsidien der Primarschule Dübendorf
- Glattaler, redaktion@glattaler.ch,
- Tages-Anzeiger, zuerich@tages-anzeiger.ch
- Schul- und Dienstleitungen
- Mitarbeitende Usterstrasse 16, Schulverwaltung

